

**EN RÉGIONS 24 HEURES****ET AUSSI****AUVERGNE - RHÔNE-ALPES****LE GR 42 RÉHABILITÉ**

Créé dans les années 1970, le GR 42, itinéraire de 452 km reliant Saint-Etienne (Loire) au Grau-du-Roi en passant par la vallée du Rhône, était tombé dans l'oubli. Des randonneurs stéphanois viennent de le relancer. Le 28 avril, après quatre ans passés à restaurer la voie, un couple de marcheurs a quitté le Forez pour la Méditerranée. Il doit atteindre Le Grau-du-Roi le 18 mai après 22 étapes.

BOURGOGNE - FRANCHE-COMTÉ**EN ATTENDANT LE TOUR**

La ville de Nuits-Saint-Georges (Côte-d'Or) a inauguré une des quatre arches annonçant l'arrivée du Tour de France, deux mois jour pour jour avant l'événement. La côte de Nuits, qui produit le meilleur des vins de Bourgogne rouges, entend profiter à fond de la course.

R2D2 MADE IN DOUBS

Frédéric, un habitant des Alliés (Doubs), féru de technologie et de « Star Wars », a fabriqué une parfaite réplique de R2D2, le robot de la saga de George Lucas. Il a mis des centaines d'heures à réaliser ce robot dont il dirige bruits et mouvements à l'aide d'un smartphone. Un deuxième R2D2, encore plus sophistiqué, est en préparation. Frédéric compte au moins un an pour mener son projet à terme.

CENTRE - VAL DE LOIRE**PLAN B**

Le désistement de Jean-Louis Borloo à la présidence des Fêtes johanniques le 14 mai a mis Orléans (Loiret) en difficulté.

Pas évident de trouver un nouvel invité d'honneur en quelques jours. Mais le député-maire Olivier Carré (LR) a imaginé une solution. Les maires de la Métropole ont reçu un SMS leur annonçant qu'ils étaient tous invités à endosser le costume de président. La maire PCF de Saran, Maryvonne Hautin, a déjà fait savoir qu'elle refusait d'être « un plan B ».

CORSE**LONG TUNNEL**

Inauguré en 1983, le tunnel de Bastia (Haute-Corse) ne répond plus aux normes de sécurité. La collectivité territoriale a validé un calendrier de travaux de rénovation. Montant du chantier : 30 M€. Ce tunnel sous-marin de 800 m, qui passe notamment sous le vieux port, voit transiter plus de 30 000 véhicules par jour. Pour ne pas provoquer d'embouteillages, le tunnel restera ouvert et les travaux se feront de nuit.

GRAND-EST**TRAUMATISME CRÂNIEN**

Le maire de Mulhouse (Haut-Rhin) va prendre une semaine de repos après une chute lors d'un match de football samedi dernier entre une équipe suisse et l'équipe de la ville de Mulhouse. Sa première adjointe le remplace jusqu'au 15 mai. Jean Rottner a souffert d'un léger traumatisme crânien mais les dernières nouvelles sont très rassurantes.

UN CONGRÈS DE CARACTÈRE

Aujourd'hui s'ouvre à Troyes (Aube), une semaine consacrée aux Petites Cités de caractère de France. Les élus, acteurs et partenaires du label se réuniront jusqu'à



vendredi. Au programme : les visites de 5 cités déjà labellisées, à l'image d'Ervy-le-Châtel. Un congrès national, ouvert au public, se tiendra également jeudi. Il sera question des enjeux en matière de protection du patrimoine. Quatre communes du département sont engagées dans cette démarche de labellisation.

RANDO AMICALE

Mille neuf cents randonneurs se sont lancés hier matin sur le parcours de 63 km séparant Metz (Moselle) et Nancy (Meurthe-et-Moselle). Cette marche, dont c'était la 33^e édition, a été créée pour rapprocher les deux villes voisines et longtemps antagonistes. Petit bémol hier, la participation a été historiquement basse avec 1 000 participants de moins que l'an dernier. Cette désaffection serait due à une météo incertaine.

HAUTS-DE-FRANCE

ROBESPIERRE INTERPRÉTÉ

A Arras (Pas-de-Calais), sa ville natale, Robespierre aura son musée. Ou du moins un « centre d'interprétation », dans la maison où il résida de 1787 à 1789, date de son départ pour Paris. Le lieu évoquera la vie et la personnalité de cette figure controversée de la Révolution française. L'aménagement retracera son parcours, du barreau d'Arras à la Terreur, jusqu'à son exécution en juillet 1794.

NORMANDIE

BOYCOTT À CHERBOURG

Moment de trouble hier à Cherbourg (Manche). Le Premier ministre, Bernard Cazeneuve, est venu rendre hommage

aux victimes de l'attentat de Karachi en 2002. Des victimes ont boycotté la cérémonie et manifesté devant l'ancienne permanence de M. Cazeneuve, qui fut longtemps député ici. Ce mouvement de colère visait à dénoncer le blocage de l'enquête par l'Etat. « En tant que Premier ministre, Bernard Cazeneuve a tous les pouvoirs. Pourquoi n'a-t-il pas fait déclassifier les documents ? Parce que personne ne veut admettre que ce sont les grands contrats d'armement qui ont financé le terrorisme », assure Gilles Sanson, blessé lors de l'attentat.

NOUVELLE-AQUITAINE

ÇA TREMBLE

Un séisme d'une intensité de 3,8 sur l'échelle de Richter s'est produit vers 4 heures, dans la nuit de dimanche à lundi, dans les Pyrénées. L'épicentre se trouvait près d'Argelès-Gazost (Hautes-Pyrénées), à une trentaine de kilomètres de Pau. Il n'y a ni dégât ni blessé.

ENFIN L'AOC

Les vins de Corrèze viennent d'obtenir de la part de l'INAO (Institut national de l'origine et de la qualité) l'appellation d'origine contrôlée (AOC). Des vins rouges et des blancs secs des Coteaux de la Vézère et le vin de paille sont concernés. Le vignoble corrézien s'étend sur 75 ha et produit 2 500 hectolitres par an.

UN NAVIRE CONTRE LES AVC

L'« Arawak », ancien thonier dédié à la prévention des accidents vasculaires cérébraux (AVC), fait escale dans le vieux port de La Rochelle (Charente-Maritime) demain et jeudi. A chaque escale, l'équipage part à la rencontre du public pour

expliquer les signes avant-coureurs et les causes de l'AVC ainsi que les recommandations pour le prévenir. Une conférence publique gratuite est prévue demain à 18 h 30 au Musée maritime.

OCCITANIE

VOLEURS DE VIGNE

Un gang de voleurs de pieds de vigne a sévi dans la nuit de vendredi à samedi à Thézan-des-Corbières. Une replantation de 1 850 cepes de vigne en cépage Carignan effectuée la veille au bord de la route a été arrachée en quelques heures.

PACA

LE RETOUR DU POINTU

« Lou Passagin » a repris du service ce week-end à Nice (Alpes-Maritimes). Jusqu'au 15 octobre, ce pointu de pêcheur de 7 m reconconditionné avec un moteur électrique propose tous les jours au public de relier gratuitement les deux rives du port. Depuis sa remise en route en 2012 par le conseil départemental, cette navette a attiré près de 200 000 passagers.

PAYS DE LA LOIRE

LA PROMESSE DE MACRON

Le Syndicat mixte aéroportuaire du Grand Ouest veut jouer les « facilitateurs » auprès d'Emmanuel Macron pour permettre « l'avancée rapide des travaux » de Notre-Dame-des-Landes. Le syndicat rappelle au nouveau président sa promesse de faire respecter le oui de la population lors de la consultation sur le projet d'aéroport en juin 2016 ainsi que son engagement de faire évacuer la zone à l'issue d'une médiation de six mois.